

# *Guantánamo: Enriquecerán la Reforma Constitucional cubana involucrados en el sistema educacional*

---



Guantánamo, 13 sep (RHC) El proceso de debate popular del Proyecto de Reforma Constitucional tendrá lugar también en las 766 escuelas de la enseñanza general en la provincia de Guantánamo y las sedes de la Educación Superior.

Desde el inicio del actual curso escolar se dio a conocer el cronograma de dichas asambleas, en las que junto a los pedagogos los alumnos mayores de 16 años podrán emitir criterios y exponer sus dudas sobre la nueva Constitución, y los docentes tienen la responsabilidad de participar con suficientes argumentos a la hora de esclarecer.

En el caso de la educación general concurrirán todos los trabajadores, y los estudiantes de la enseñanza preuniversitaria, técnica y para adultos, y hasta la fecha se han efectuado más de 40 reuniones en igual número de planteles, fundamentalmente con maestros de la instrucción primaria, dijo a la ACN Yorkys

Rodríguez, comunicadora del ramo en la provincia.

Mientras en la Universidad de Guantánamo -una de las más destacadas del país-, el claustro y los trabajadores de las áreas administrativas de apoyo a la docencia se alistan para, en unos días, iniciar los debates en las facultades, y en octubre arrancará entonces el cronograma con los estudiantes, apuntó Margarita Viel, jefa del Departamento de Comunicación del centro.

Desde el acto de apertura del actual curso –dijo- en la guantanamera Casa de Altos Estudios se llamó a la participación activa y consciente en la discusión del documento constitucional del país, y el consejo de dirección docente ha hecho énfasis en la preparación del claustro para contribuir a aclarar cualquier duda de los educandos y llevarlos a un nivel de análisis superior.

Yanileixi Claro, ideológica de la Federación Estudiantil Universitaria del plantel, subrayó que con tiempo se han dispuesto las condiciones para que los más de nueve mil estudiantes del centro ejerzan, desde sus facultades y con calidad, su democrático derecho de aportar al análisis y enriquecimiento de la Carta Magna, que luego de ser aprobada en referendo, regirá el futuro de la nación.

Acorde con las inquietudes que ya afloran en los pasillos de dicha “casa de ciencia y progreso”, la dirigente estudiantil citó, entre posibles temas a debatir, los artículos relacionados con la enseñanza, la ciudadanía, la estructura de las asambleas del Poder Popular, la propiedad privada y los derechos, deberes y garantías de los ciudadanos, entre otros.

Para este trascendental proceso que garantizará el futuro del socialismo en la nación y la prosperidad personal y colectiva de los cubanos, los estudiantes podrán hacer uso de multimedia y aplicaciones móviles desarrolladas por Cinesoft, entre otras herramientas que permitirán una mejor interiorización de los 224 artículos recogidos en el texto constitucional.

Hasta el 15 de noviembre se debatirá en Cuba el Proyecto de Constitución, y en la provincia de Guantánamo están previstas más de seis mil reuniones de consulta popular, en centros de trabajo y estudio, comunidades, áreas de nominación electoral y unidades militares.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/171562-guantanamo-enriqueceran-la-reforma-constitucional-cubana-involucrados-en-el-sistema-educacional>



**Radio Habana Cuba**